

Gründung der „Jungen DGHO“ als Arbeitskreis für junge HämatologInnen und Medizinische OnkologInnen in der DGHO – Mitwirken. Vernetzen. Bilden.

CAROLINE ANNA PEUKER
CHRISTOPH OING

Wir freuen uns sehr, mit der aktuellen Ausgabe des DGHO-Mitgliederrundschreibens über die offizielle Gründung des Arbeitskreises „Junge DGHO“ und dessen Zielsetzungen und erste Aktivitäten zu berichten. Mit dem Ziel, in der Hämatologie und Medizinischen Onkologie tätige junge ärztliche Kolleginnen und Kollegen sowie bereits im Medizinstudium besonders interessierte Studentinnen und Studenten in die Arbeit der DGHO einzubinden, zu vernetzen und auf diese Zielgruppe ausgelegte Fortbildungsveranstaltungen im Portfolio der DGHO noch stärker zu implementieren, entstand auf der Gemeinsamen Jahrestagung der Deutschen, Österreichischen und Schweizerischen Gesellschaften für Hämatologie und Medizinische Onkologie 2018 in Wien der Arbeitskreis „Junge DGHO“. Mit insgesamt sechs Gründungsmitgliedern wurden als Sprecher und dessen Stellvertreterin Dr. Christoph Oing (Hamburg) und Dr. Caroline Anna Peuker (Berlin) gewählt. Themen und Ziele des Arbeitskreises wurden auf der Jahrestagung im Rahmen der Posterpräsentation der DGHO-Arbeitskreise vorgestellt.

Zudem gab es auf der Jahrestagung in Wien erstmalig eine gemeinsam mit den OeGHO Youngsters ins Leben gerufene Session gezielt für junge Kolleginnen und Kollegen in den ersten Jahren der Facharztweiterbildung. Die 90-minütige Fortbildung umfasste spannende Vorträge zum Berufsstart in der Hämatologie und Medizinischen Onkologie (Priv.-Doz. Dr. Boris Böll, Uniklinik Köln), Intensivmedizin für onkologische Patientinnen und Patienten (Assoc. Prof. Dr. Peter Schellongowski, AKH Wien) und Notfälle in der Hämatologie und Onkologie (Priv.-Doz. Dr. Sebastian Ochsenreither,

Charité Berlin) und fand unter den ca. 60 Besucherinnen und Besuchern durchweg positive Resonanz.

Erste aussichtsreiche Gespräche mit den Vereinigungen junger Kolleginnen und Kollegen von den *Young Medical Oncologists* der Arbeitsgemeinschaft Internistische Onkologie (AIO YMOs, Dr. Stephan Kruger, LMU und Fr. Dr. Farstuk Bozorgmehr, Uniklinik Heidelberg) und der Österreichischen Gesellschaft für Hämatologie und Onkologie (OeGHO *Youngsters*, Fr. Dr. Barbara Kiesewetter & Fr. Dr. Anna Berghoff, PhD, beide AKH Wien) wurden geführt. Eine Kooperation auf nationaler und internationaler Ebene bietet tolle Möglichkeiten, insbesondere die (i) Definition und Verfolgung gemeinsamer Interessen, (ii) Planung und Umsetzung gemeinsamer Fortbildungsveranstaltungen und (wissenschaftlicher) Projekte, und die (iii) Vergrößerung der Reichweite und Sichtbarkeit der Aktivitäten der einzelnen Fachgesellschaften für junge ärztliche Kolleginnen und Kollegen.

Ein erstes spannendes Kooperationsprojekt mit den „Jungen KollegInnen“ der hier federführenden OeGHO und AIO YMO wird eine Online-basierte Umfrage zum Thema „Wissenschaftliches Publizieren“ in der Onkologie sein, mit welcher wir gemeinsam die heutige Publikationspraxis und -Zielsetzung sowie das Bewusstsein bezüglich sog. *Predatory Journals* unter jungen Kolleginnen und Kollegen untersuchen wollen. Bereits an dieser Stelle möchten wir herzlich zur Teilnahme an dieser voraussichtlich Ende November beginnenden Umfrage ermuntern! Diese wird helfen, das aktuelle Publikationsverhalten zu erfassen und ggfs. künftig gezielte Fortbildungsmaßnahmen zu diesem brisanten Thema anzubieten.

Als Ausblick auf das kommende Jahr 2019 möchten wir bereits auf drei wichtige Termine für die „Junge DGHO“ hinweisen:

- Im Februar findet erneut die DGHO-Juniorakademie für ärztliche Berufseinsteiger und Medizinstudierende statt. In einem einzigartigen Format werden vom 20. bis 22. Februar 2019 im Schloss Hirschberg in Bayern Fortbildungen und Informationen rund um die Hämatologie und Medizinische Onkologie von Expertinnen und Experten angeboten. Die Teilnehmerzahl ist begrenzt um einen engen Austausch zwischen Teilnehmerinnen/Teilnehmern und Referentinnen/Referenten zu ermöglichen. Eine zeitnahe Anmeldung im Online-Portal ist daher sehr zu empfehlen. Nähere Informationen hierzu finden Sie unter <https://www.dgho-service.de/veranstaltungen/dgho-juniorakademie>.
- Im Rahmen der Frühjahrstagung der DGHO vom 13. bis 14. März 2019 im Tagungs- und Kongresszentrum Reinhardtstraßenhöfe in Berlin findet die nächste Arbeitskreissitzung der „Jungen DGHO“ statt. Dort werden neben der Programmplanung für die nachfolgende Jahrestagung 2019, weitere zentrale Anliegen und Aktionen des Arbeitskreises definiert und delegiert. Die Teilnahme an der Tagung ist für DGHO-Mitglieder kostenfrei, die Anmeldung erfolgt online über <https://www.dgho-service.de/veranstaltungen/dgho-fruehjahrstagung-2019>.
- Schon jetzt freuen wir uns auf die kommende Jahrestagung 2019 vom 11. bis 14. Oktober 2019 in Berlin, wo wir als „Junge DGHO“ weitere gezielte Fortbildungsveranstaltungen für junge ärztliche Kolleginnen und Kollegen programmatisch implementieren wollen.

